

Colección PRIVADA

* Por Alejandro F. Ceceña

Epstein; depredador sexual a la vista...

Les cuento, la Cámara de Representantes y el Senado actuaron con decisión este martes pasado para aprobar un proyecto de ley que obliga al Departamento de Justicia a publicar sus archivos sobre el depredador sexual convicto Jeffrey Epstein, una muestra notable de aprobación para un esfuerzo que había luchado durante meses para superar la oposición del presidente, Donald Trump, y el liderazgo republicano. Cuando un pequeño grupo bipartidista de legisladores de la Cámara de Representantes presentó en julio una petición para sortear el control del presidente de la Cámara, Mike Johnson, sobre qué proyectos de ley llegaban al pleno, parecía un esfuerzo descabellado, especialmente porque Trump instó a sus seguidores a desestimar el asunto como un "engaño". Ahora, el presidente ha cedido ante el creciente apoyo al proyecto de ley e incluso ha declarado que lo firmará.

¿Por qué revelar los archivos Epstein? Los legisladores dicen que el público merece respuestas en un caso con más de 1000 presuntas víctimas. Tras semanas de resistencia, presión tras bambalinas y un cabildeo frenético en contra de que el material se hiciera público, Trump tiró la toalla el domingo. Ahora, el texto debe ser promulgado por el presidente Trump, que ha prometido no vetar la legislación. El Departamento de Justicia tiene una amplia facultad



para retener cualquier información si su divulgación "pone en peligro una investigación federal en curso", y Trump ordenó a los funcionarios, en una intervención ampliamente criticada la semana pasada, investigar los vínculos de Epstein con destacados demócratas. El asunto Epstein reveló fisuras en el apoyo al líder republicano, quien se postuló con la promesa de publicar los archivos, pero se retractó después de asumir el cargo en enero. Me parece que, a estas alturas, el FBI ya borró nombres y apellidos. PAN y CIRCO mientras se desploma la fuerza laboral de EE. UU. y se encarece la vida para su clase media.

Alerta de viaje para Sonora...

Algo que ningún discurso de político ha podido ocultar es la evidente inseguridad y violencia que hay en buena parte de México... y ahora han llegado a niveles que obligan a Canadá a emitir una alerta de viaje para que sus ciudadanos mejor ni se metan a ciertos estados del país. En el caso de las 13 entidades anunciadas, todo su territorio se considera peligroso... salvo la capital y algunas zonas turísticas.

La alerta de viaje hecha por el gobierno de Canadá pone especial énfasis en evitar viajar a Sinaloa, explicando que en este Estado "se producen enfrentamientos violentos

con frecuencia entre grupos armados rivales, incluso en Culiacán y algunas zonas de Mazatlán. Se advierte que, en Sinaloa, incluso en ciertas áreas de zonas turísticas hay presencia del crimen organizado. Los otros estados para los que se emite la alerta de viaje son Nuevo León (toda la entidad, excepto Monterrey... con todo y Samuel García inundando redes con promocionales); Sonora (se considera que sólo hay chance de viajar a Hermosillo, Guaymas y Puerto Peñasco); Tamaulipas (sólo a Tampico), y Zacatecas (únicamente se puede viajar a la capital del Estado). Entre otras...

Las autoridades de Canadá piden a sus ciudadanos evitar hacer viajes no esenciales a entidades como Sinaloa, Sonora, Chiapas, Chihuahua, Colima y Guanajuato. Cada uno de ellos, por los altos niveles de violencia provocados por la presencia del crimen organizado. En Sonora se hace un gran esfuerzo, pero, el tema es federal; deriva de una estrategia débil e ineficaz. Lo hemos dicho anteriormente, la estrategia de seguridad es fallida, pero, ¿quién pegará el manotazo en la mesa?, ¿Quién asumirá ese costo político? Necesitamos menos gente importante y más útil. Nos vemos la próxima.

HASTA ENTONCES

* Empresario y escritor. @coleccionsonora